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Aos vinte e dois dias do mês de maio do ano de dois mil e dezessete, às dezoito horas, no 
Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima quarta SESSÃO ORDINÁRIA da primeira 
Sessão Legislativa, da sétima Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de Barão do 
Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os Vereadores: 
Diogo da Rocha Vaz, Alex Sandro Fallavena da Rocha, Manoel Renato dos Santos Silva, 
Mateus Romeira de Lima, Luciane Teifke Pacheco, Tiago Pacheco Govoni, Ilo Wildfaier 
Lombardi e Rodrigo Semensatto de Lima. Havendo “quórum”, o Presidente Nercio, invocando 
a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. A ATA 013/17, previamente recebida pelos 
edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade. Após passou à leitura das 
correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. n° 122/2017 respondendo 
proposições apresentadas por esta Casa Legislativa. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Não 
houve. EXPEDIDAS A PREFEITURA:  Of. n° 021/17 enviando proposições aprovadas na 
Sessão Ordinária de 15 de maio de 2017. EXPEDIDAS TERCEIROS: Não houve. No período 
do GRANDE EXPEDIENTE, os Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer 
uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR ILO, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou a organização do rodeio de 
vaca mecânica na localidade da Varzinha. Agradeceu o convite do pastor Gelson para um 
almoço festivo que aconteceu na igreja Assembleia de Deus. Falou aos colegas vereadores 
que está reiterando dois pedidos de providência que havia colocado há dois meses, são 
pedidos de melhoria nas estradas que dão acesso às residências de Nelson Garcia e também 
da senhora Joaquina, uma pessoa que anda em cadeia de rodas e depende de taxi para sair 
de casa. Comentou que um morador arrumou a estrada com um trator por falta de organização 
do secretário de obras e do prefeito, pois já está no sexto mês da administração e as pessoas 
estão esperando pela melhoria nas estradas. Deixou seu repúdio ao secretário de obras e ao 
prefeito, pois gastaram mais de um dia tentando arrancar uma pedra próximo ao cemitério, 
mas a pedra continua do mesmo jeito, sendo um risco de acidente. Ressaltou que de seu 
ponto de vista é uma falta de administração muito grande pelo trabalho que está sendo 
prestado, há vários lugares onde nada foi feito e estão matando o tempo em uma coisa 
incabível. Comentou que recebeu várias cobranças em termos de estradas e não vê vontade 
que as pessoas tenham seus acessos melhorados porque estão matando muito tempo em 
trabalhos que não tem necessidade nenhuma. O serviço de arrancar a pedra seria viável 
somente se estivesse sobrando máquina e dinheiro. Pediu a Administração que tome 
providências o mais breve possível; como transportador de fumageira teve problemas com 
estradas. Comentou que está colocando um pedido de estrada no Cerro dos Abreus, próxima 
a cancha do Floriano, onde um morador arrumou com um trator. Relatou que ficou sabendo 
que tem uma foto muito grande do prefeito e da vice-prefeita nesta estrada. Ressaltou que o 
prefeito e o secretário tem a obrigação de atender este problema, pois lá está passando o 
transporte escolar e a comunidade fez um pequeno reparo na estrada. Afirmou que é vereador 
do povo e não de seu partido, representa esta Casa e o povo, nunca vai passar a mão na 
cabeça do prefeito nem de secretário. Usou a tribuna o VEREADOR MATEUS, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Falou que 
que esteve na conferência municipal da saúde da mulher, parabenizou os organizadores do 
evento, do qual teve a honra de participar. Agradeceu aos funcionários desta Casa que 
ajudaram, em especial a Solange e a Dalvana que organizaram o teatro. Comentou que 
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estamos chegando no sexto mês da gestão e as cobranças estão crescendo cada vez mais 
para os vereadores, é obrigação dos vereadores quando são cobrados na rua, buscar algum 
atendimento e manifestar o anseio da comunidade. Relatou que na semana passada teve três 
cobranças mais firmes, uma sobre iluminação no centro, pois é vergonhosa a situação, cada 
dia mais vê as pessoas dizendo que gastaram mais para arrumar as lâmpadas, de mesmo 
modo acontece no interior. Demonstrou preocupação com a praça, pois estamos na semana 
da festa e a praça praticamente está às escuras, já na festa da uva já foi uma situação bem 
chata. Também falou sobre a camionete Toro que veio para a secretaria da saúde, os colegas 
da secretaria lhe cobram e é uma obrigação sua trazer a esta Tribuna. Fazem sete meses 
que a camionete está no município e ainda não viu ela rodando pela secretaria da saúde, 
percebe que há falta de carros dentro da secretaria. Comentou que a camionete foi comprada 
para a secretária da saúde, mais especificamente para o ESF, houve polêmica na época 
porque comprar essa camionete, mas não tinha como colocar outra coisa, optaram por 
comprar a camionete e hoje vê a dificuldade de falta de carro enquanto a camionete está 
parada. Afirmou que não mistura serviço de fiscal sanitário com o serviço de vereador, não 
faz questão de andar na camionete, sua preocupação é com a secretaria da saúde, foi eleito 
para defender todo o município, em especial a secretaria da saúde. Colocou um 
questionamento de um pai a respeito do transporte escolar, na localidade da Linha Francisca, 
mas amanhã quer conversar com o secretário, acha que em uma conversa direta consegue 
resolver a situação. Comentou que hoje está colocando uma indicação de um trabalho que 
conseguiu ajudar no ano de dois mil e doze, em relação ao cemitério, na ocasião o corpo de 
bombeiros veio ao município para podar o pé de plátano que tem no cemitério. Não foi 
concluído o serviço, mas agora está fazendo a indicação para que seja recomeçado o serviço. 
Ressaltou que na primeira indicação que fez nesta Casa, colocou toda a situação do cemitério, 
porém há poucos dias ficou sabendo de um comentário de um membro da gestão dizendo 
que ele estava fazendo pressão. Afirmou que nunca esteve fazendo pressão neste ponto, 
mas sempre colocou-se à disposição como funcionário público para ajudar o município em 
tudo o que precisar, não olha partido, olha o município, sempre gostou de trabalhar, não gosta 
de estar parado e nunca lhe faltou disposição, mas lhe chateia essa colocação de que estaria 
fazendo pressão. Afirmou que vai fazer pressão quando ver que as coisas não estão estiver 
andando por falta de vontade, mas por enquanto está se colocando à disposição. Em 
COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou as enfermeiras pela 
passagem do Dia das Técnicas de Enfermagem, dia vinte. Comentou que teve o prazer de 
trabalhar com a Sonia quando foi motorista de ambulância, seguidamente elogia os médicos, 
mas em muitas vezes os médicos são as enfermeiras, pois fazem os primeiros atendimentos. 
Parabenizou a todos que se empenharam em um grande evento que aconteceu no salão 
paroquial. Comentou sobre um serviço para arrancar uma pedra atrás do cemitério, 
comentado pelo vereador Ilo, falou que muitas vezes a gente vai na pressão, inclusive hoje o 
secretário da Assistência Social veio tirar algumas dúvidas, então antes de falar na Tribuna 
deve tirar a limpo porque sabe que embora o problema das estradas seja gravíssimo, sabe 
da dificuldade, do maquinário quebrado e a quantidade de estradas que existem. No caso da 
pedra quem pagou horas de máquinas para arrancar pedra foi o Negão da borracharia, foi 
usada uma máquina de fora do município que estava tirando um barranco para o Negão. 
Falou aos vereadores para que sempre que houver alguma dúvida não custa perguntar ao 
secretário ou ao prefeito para saber; o prefeito às vezes nem sabe, mas o secretário com 
certeza sabe. Agradeceu o Alexandre e a Jéssica que estiveram aqui hoje tirando dúvidas a 
respeito do Bolsa Família e o projeto do Programa Bolsa Aluguel. Usou a tribuna o 
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VEREADOR TIAGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se 
faziam presentes. Parabenizou a secretaria da saúde, a secretária Nádia e toda a equipe que 
se empenhou para realizar um dia muito importante para as mulheres que foi sexta-feira 
falando sobre a saúde da mulher. Comentou que hoje será votado um projeto sobre a 
cedência de ferramentas para as associações, um projeto muito importante para fortalecer 
cada vez mais as associações do município. O projeto deveria ter sido votado, mas estava 
faltando uma cópia do contrato. Comentou sobre as estradas, viu a pedra que estava sendo 
arrancada e sempre pensa que foi por parte da prefeitura, foi bom que a atitude partiu de uma 
pessoa como o Negão. Ressaltou que fica preocupado, pois na estrada do Mato da Justa tem 
dois bueiros entupidos e dois bueiros caindo. Comentou que sempre que alguém pede algum 
serviço, tem a desculpa de que a máquina está quebrada, isso faz tempo, mas devem se 
empenhar mais nesta parte, às vezes, em vez de colocar um jogo de cano a mais, é mais 
valioso limpar os que estão entupindo. Convidou a todos para a festa do agricultor, cada um 
deve tentar divulgar para que a festa seja um sucesso. Comentou que em anos anteriores foi 
cometido o erro de levar as princesas e a rainha da festa se maquiarem em outro município, 
acha que deve valorizar os institutos daqui, pois tem gente capacitada para isso dentro do 
município, os vereadores, o prefeito e secretários devem incentivar o comercio e trabalho 
local. Usou a tribuna o VEREADOR ALEX SANDRO, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu a presença do secretário 
Alexandre e da Jéssica por vir esclarecer os projetos e trocar ideias. Parabenizou os eventos 
do final de semana, a festa na capela Santa Rita de Cassia, a missa e o rodeio na Varzinha. 
Comentou que na sexta-feira foi convidado para a conferência sobre a saúde da mulher, não 
pôde estar presente por estar em uma convenção regional do PDT, onde estavam os 
deputados Pompeo de Matos e Gilmar Sossela, pessoas amigas que têm bons olhos para 
Barão do Triunfo e querem ajudar de alguma forma. Falou que algumas pessoas comentam 
que depois que colheram os milhos, são disponibilizadas as colheitadeiras, tem gente que 
acha que está trancado o projeto na Câmara de Vereadores, mas na verdade faltou contrato 
de comodato com as associações. Comentou que hoje três produtores de fumo que visitou 
comentaram sobre a retirada da pedra, desta vez não foi uma questão do secretário, mas já 
houve problemas de ficarem arrancando pedras nas estradas, isso é bom, mas há prioridades, 
pois o tempo perdido em uma pedra podia ter encascalhado dois ou três quilômetros de 
estradas. Ressaltou que poucos intendem da situação, mas é cobrado na rua. Em seguida, 
passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas as seguintes 
proposições: INDICAÇÃO Nº 028/17 DO VEREADOR DIOGO que em conjunto com o 
Legislativo providencie a vinda de representantes do cartório eleitoral ao município para 
realizar o recadastramento biométrico ou providenciar algum tipo de transporte para levar os 
munícipes até o cartório eleitoral de São Jerônimo. INDICAÇÃO Nº 029/17 DO VEREADOR 
MATEUS que entre em contato com o corpo de bombeiros de Guaíba a fim de solicitar o apoio 
do mesmo para que sejam tomadas as providencias necessárias na arvore de plátano 
localizada no cemitério, seja em uma poda ou na retirada da mesma. JUSTIFICATIVA: No 
ano de 2012 essa corporação iniciou esse serviço retirando diversos galhos que 
apresentavam risco, porem com o acontecimento da tragédia da boate Kiss em Santa Maria 
e consequentemente as alterações na legislação de incêndio, houve um aumento na demanda 
da instituição onde não foi possível concluir esse serviço. Sabe-se que este é um serviço que 
deverá ser realizado no outono, após a queda das folhas, porem quanto antes a 
municipalidade iniciar as tratativas maior a chance de resolver esse grave problema que causa 
diversos transtornos e riscos as pessoas que frequentam o cemitério, além do risco dos danos 
patrimoniais. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 038/17 DO VEREADOR ILO que seja 
providenciado patrolamento e encascalhamento na estrada que sai das proximidades do 
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mercado Gimenes, passando pelas residências de Élio balaca, Nelson Garcia, André até a 
Linha Nova. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 039/17 DO VEREADOR ILO que seja 
providenciado patrolamento e encascalhamento na estrada que sai da Linha Nova, passando 
pelas residências de Marcio Gimenes, Henrique Gimenes, Zéca Ambos, Joaquina até a divisa 
com o município de Sertão Santana. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 040/17 DO VEREADOR 
ILO que seja providenciado patrolamento e reconstrução da ponte na localidade Cerro dos 
Abreu, saindo da residência de Enio, passando pela cancha do Floriano, Claudionir, 
retornando pela residência de Osmar Lima, Pedro Lima, Airton até a estrada geral. PEDIDO 
DE PROVIDÊNCIA Nº 041/17 DO VEREADOR ALEX SANDRO que seja providenciado 
contratação de um técnico para detectar sinal de internet nas Escolas Municipais Otelo Rosa, 
Egídio e Marechal, pois a escola possui computadores e não tem internet para realização de 
trabalhos e demais atividades. REQUERIMENTO 002/17 DO VEREADOR DIOGO requer ao 
Presidente nos termos do art. 19 da Lei Orgânica, convocação de reunião com a Empresa de 
transporte ACV para tratarem sobre assuntos pertinentes a rota realizada de Barão do Triunfo 
à Porto Alegre que teve seu roteiro alterado pelo motivo da reforma da ponte de ferro. 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 002/17 Concede o título de cidadão honorário do município de 
Barão do Triunfo/RS ao Senhor VALDEMAR SPEROTTO FERRÃO e dá outras providências. 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 003/17 Concede o título de cidadão honorário do município de 
Barão do Triunfo/RS ao Senhor LUIZ ANTÔNIO BAPTISTELLA e dá outras providências. 
Após foi discutido, votado e APROVADO por unanimidade o PROJETO DE LEI Nº 013/17 
Autoriza o Poder Executivo a ceder, através de comodato, a título gratuito, às associações 
municipais especificas nesta Lei, implementos agrícolas e dá outras providências. O 
PROJETO DE LEI 018/17 após ser discutido e votado, foi REPROVADO por unanimidade. 
Em seguida foram discutidos, votados e APROVADOS por unanimidade o PROJETO DE LEI 
Nº 020/17 Autoriza contratação de um Assistente Social para atender necessidade temporária 
de excepcional interesse público e dá outras providências, a DIÁRIA DOS VEREADORES 
NERCIO, LUCIANE, MATEUS E RENATO Ida à Brasília e a DIÁRIA DO VEREADOR ILO 
Ida ao Gabinete do Deputado Edson Brum. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE 
BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR MANOEL RENATO, Líder do PMDB, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou 
a secretária Nádia pela conferência da saúde da mulher, a qual achou de bastante 
importância. Parabenizou os aniversariantes do mês, principalmente sua esposa que estará 
de aniversário amanhã. Parabenizou os organizadores das festas que aconteceram neste 
final de semana no município. Convidou a todos para voltarem a assistir as Sessões. Afirmou 
que os vereadores trabalham pelo município, infelizmente algumas vezes os vereadores 
conseguem alguns recursos que depois são perdidos por administrações que não se 
interessam, mas espera que a administração atual não perca recursos como foi perdido na 
administração passada. Usou a palavra o VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu 
ao Comando Regional de Polícia Ostensiva do centro sul pelo convite recebido para fazer 
parte da reunião de planejamento operacional avante Arroio dos Ratos, Barão do Triunfo, 
Butiá e Minas do Leão. Pediu permissão ao presidente para fazer parte desta reunião, na 
quarta-feira em Guaíba. Explicou que gostaria de estar presente para poder fazer algumas 
colocações para o município e debater alguns assuntos pertinentes ao município. Usou a 
palavra a VEREADORA LUCIANE, Líder do PSD, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou a diretoria da capela Santa 
Rita de Cassia pela festa que aconteceu ontem. Pediu desculpas por não ter comparecido na 
conferência das mulheres na última sexta-feira. Relatou que nesta semana acompanhou a 
vice-prefeita Laureni na Assembleia, onde levaram muitos convites para a festa do agricultor, 
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para vários gabinetes. Parabenizou as enfermeiras pelo dia das técnicas em enfermagem. 
Agradeceu ao Alexandre e a Jéssica pela explanações ao Projeto de Lei que foi votado e 
pediu para voltarem sempre que tiver algum Projeto de Lei para ser votado para que os 
vereadores possam votar com convicção. Agradeceu as pessoas da associação Carlos 
Gomes pela presença e os convidou para voltarem sempre. Neste espaço, usou a palavra o 
PRESIDENTE NERCIO, saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da 
Sessão. Parabenizou a Sonia e a Nádia pela primeira conferência da saúde da mulher 
realizada no município e pediu desculpas por ter chegado em tempo de fazer parte da mesa. 
Parabenizou a Solange por ser diretora do teatro feito durante a conferência. Falou que 
sempre admirou o trabalho da Sonia e da Nádia. Parabenizou as enfermeiras pelo dia da 
enfermagem. Convidou a todos para a festa do agricultor que acontecerá domingo. Agradeceu 
o convite do Coronel Quadros para a reunião sobre estudo do planejamento para a região. 
Falou que os vereadores que quiserem ir representando esta Casa, estão liberados. Avisou 
que na próxima segunda-feira não haverá Sessão Ordinária. Leu um edital para Audiência 
Pública para apresentação do resultado do primeiro quadrimestre deste ano, que acontecerá 
na próxima segunda-feira. Nada mais havendo a tratar determinou encerrada a presente 
Sessão, convidando a todos para a próxima Sessão Ordinária, dia cinco de junho de 2017, 
no mesmo horário e local. 
 
 

Sala de Sessões, 22 de maio de 2017. 
 
 
 

NERCIO DA SILVA AMBOS          RODRIGO SEMENSATTO DE LIMA 
Presidente                                                1°Secretário 


